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乌拉圭主帅憧憬俄罗斯世界杯
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新华社消息 在26日
晚进行的2018“格力·中国
杯”国际足球锦标赛冠军
争夺战中，乌拉圭队1∶0
战胜威尔士队夺冠。乌拉
圭主教练奥斯卡·塔瓦雷

斯赛后表示，球队对2018
世界杯充满憧憬，希望能
赢下每一场比赛。

威尔士队拥有贝尔等
速度、技战术都相当出色
的球员，因此塔瓦雷斯在赛
前就特别针对贝尔的盯防
进行了部署，“我们的边后

卫对限制贝尔的活动不是
很有经验，但也处理得不
错，我对结果是满意的”。

“威尔士队最近几年发
展得非常快，特别是因为贝
尔的存在。”塔瓦雷斯说，

“我认为这是非常激烈的比
赛，双方争夺得非常激烈”。

赢得中国杯冠军的塔
瓦雷斯感到很满意，他下
一步的目标是冲击俄罗斯
世界杯，“我们希望能让任
何一个对手头疼，希望赢
下每一场能赢的比赛”。

谈到中国足球的发展，
塔瓦雷斯说，“足球也是讲究

方法的，需要有方法、计划、
组织，乌拉圭球员从小就开
始训练，这是漫长的过程”。

“乌拉圭足球传统悠
久，多次参加世界杯，这也
许是唯一不一样的地方。
乌拉圭足球也正在发展，
不能急于下定论，我们对

2018世界杯充满憧憬。”他
说。 （卢羡婷 曹祎铭）

◎◎巡礼世界杯

卡佩罗离任
新华社消息 江苏苏宁足球俱乐部28日官方宣

布，经双方友好协商，意大利名帅法比奥·卡佩罗不再
担任江苏苏宁易购队主教练一职，罗马尼亚籍教练奥
拉罗尤自即日起担任球队主帅。

卡佩罗2017年6月入主苏宁，当时苏宁亚冠出局，
联赛中更是深陷保级圈，不过卡佩罗的到来也没能让
球队的成绩迅速好转，最终苏宁以第12名的成绩保级
成功。本赛季卡佩罗大力启用U23小将，在联赛前三轮
球队仅有两名外援可以出战的情况下，取得1胜2负的
成绩，小将黄紫昌成为一大亮点。

27日网络忽然曝出卡佩罗已经确定离任的消息，
但俱乐部方面并未发声。记者28日从俱乐部了解到，
卡佩罗在联赛间隙期因个人原因主动提出辞呈，最终
俱乐部同意了卡佩罗的辞呈，双方合约提前终止，卡
佩罗不再担任苏宁主帅。苏宁方面表示，卡佩罗会继
续与苏宁足球合作，“以他专业的意见和建议，助力苏
宁足球更美好的未来”。据了解，卡佩罗此前已多次提
出辞呈，苏宁一直希望能留住意大利人，但71岁的老
帅显然去意已决，最终双方和平分手。

苏宁同时宣布，48岁的奥拉罗尤将接任卡佩罗的
主帅一职，奥拉罗尤有着丰富的亚洲执教经验，从
2005年至2017年，他先后执教过沙特豪门阿尔希拉
尔、卡塔尔豪门阿尔萨德、阿联酋霸主阿尔艾因，以及
迪拜阿尔阿赫利，同时他还兼任过沙特国家队主教
练。奥拉罗尤27日已经抵达南京，据悉，由于卡佩罗不
止一次提出过辞呈，苏宁和奥拉罗尤早有接触，罗马
尼亚人对球队也已经有所了解。

苏宁俱乐部还透露，此前缺席三轮联赛的两大外
援拉米雷斯回归、博阿基耶恢复训练，受伤的队长吴
曦伤势也无大碍。4月1日中超联赛将重燃战火，苏宁
将在主场迎战天津泰达队。 （王恒志）

2019亚洲杯24支参赛队出炉
新华社消息 2019亚洲杯足球赛的最后3支参赛

球队于27晚产生，朝鲜、也门、菲律宾搭上了通往阿联
酋的末班车。

将于2019年1月在阿联酋打响的亚洲杯首次由16
支扩军至24支球队。除了包括中国队和东道主阿联酋
在内的12支参加了2018年世界杯亚洲区预选赛12强
赛的队伍，还有12支球队通过亚洲杯预选赛产生。

在27日进行的亚洲杯预选赛中，朝鲜、也门和菲
律宾纷纷战胜各自对手晋级。至此，本届亚洲杯的24
支球队全部出炉，其中吉尔吉斯斯坦、菲律宾和也门
均是首次参赛。

亚洲杯抽签仪式将于4月27日进行。

从荣誉之巅到牢狱之
灾，从世界冠军到“阶下囚”，
杨松的人生转折令人扼腕。

2009年蹦床世锦赛男
子单跳团体金牌，2014年、
2015年蹦床世锦赛男子单
跳金牌，杨松在竞技场上
屡建战功，荣誉披身。

然而，沉迷网络赌博，
最终使他铤而走险，“一房
两卖”，涉嫌合同欺诈，金

额高达113万元。福州市中
级人民法院日前公布刑事
裁定书，宣布二审维持原
判，杨松获刑10年4个月。

从法院披露的案情
看，杨松今日惨痛结局并
非突如其来，毫无预兆，在
他逐步走向违法犯罪深渊
的过程中，有多次悬崖勒
马的机会，最终未能扭转，
越陷越深，个中细节，令人

深思。杨松案为运动员、教
练员、体育管理部门，以及
广大体育迷敲响了警钟。

杨松入狱，罪名为诈
骗，但祸首是赌博。当他第
一次变卖房产，偿还赌债
时，如果浪子回头，就此收
手，仍然有履约能力，事态
仍可控制在民事纠纷的范
畴。但他心存侥幸，丧失理
智，将变卖房产钱款再次用

于赌博。钱财散光时，他向
上级体育管理部门求救，但
隐瞒了房产已卖的事实，导
致走上“一房两卖”的歧途。

据杨松的上级管理部
门负责人介绍，杨松平日
内向寡言，并未表现出不
良嗜好，待到被发现有网
络赌博行为时，已经负债
累累，难以收拾。

（据新华社报道）

3月27日，亚洲首位大
满贯得主李娜，以嘉宾的身
份参与了正在北京网球中
心进行的“通往温布尔登之
路”活动。退役近4年，她当
初在世界网坛所达到的高
度，中国女网仍无人企及，
如今的李娜又在忙些什么
呢？

羡慕年轻球员

在李娜看来，自己在职
业生涯中虽然努力，但对网
球运动的理解深度迟了几
年。如果可以提前几年，她应
该能取得更优异的成绩。“我
14岁时，上下半年就两场比
赛，平时全以训练为主，所以
当时特别渴望多参加比赛。
但面对好不容易得来的比
赛会很紧张，总是担心第一
轮输了，这半年就白练了，始
终徘徊在这种状态中。”

而“通往温布尔登之
路”赛事是一个14岁及以
下球员的青少年赛事，对
比了自己14岁时的情景，
李娜非常感慨如今年轻球
员的幸运，“无论是成年组
还是少年组，中国孩子都
可以在不用出国的情况
下，在国内就能打好多站
比赛。此外全英、法网、澳
网都在中国做推广，这让
年轻的中国球员们有更多
机会更早接触到网球大满
贯，这太让我羡慕了。”

目前，中国女网WTA

单打世界排名最高的是第
30位的张帅，此后依次是排
第34位的彭帅，第53位的王
蔷和第97位的段莹莹。在
100名到200名之间还有6位
来自中国网协的姑娘，再到
500名区间还有13位中国姑
娘。在李娜看来，其实进前
100名比较容易，只要在中
国经历5年专业训练的女孩
都能达到。

电影《李娜》今年开拍

退役之初，李娜给自己
设定的目标是开办一所网
球学校，如今她仍在为之不
懈努力。不过，另外一件新鲜
事是，中国香港著名导演陈
可辛计划拍摄一部李娜的
传记电影，如今双方距离达
成这一目标很接近了。“电影
今年开拍。女主角已选好了，
她也练了一年多网球。”李娜
透露，自己从没想过要演自
己，“我要能演，就回去打球
了。此外，我也不会在电影客
串，因为我不是那个领域的
人，所以不想尝试。”

此外，李娜还计划写自
己的第二本自传。“快的话，
年底或明年初出版。”她说，

“第一本以网球场上的我为
主，这本自传以退役以后的
生活为主。这4年来我的变
化很大，此前十几年一直在
做同一件事情，退役后做的
事好多不一样了，跟原来的
生活轨道完全不同。”

盼着孩子快快长大

李娜如今是两个孩子
的母亲。她和姜山的第一个
孩子、女儿Alisa生于2015年，
夫妻俩当初总是尽可能地
将女儿带在身边。“女儿是我
们俩带的。”姜山说，“儿子也
想这样，但时常忙不过来，也
请了人帮忙。”如今Alisa已经
进入幼儿园，儿子一岁四个
月，刚学会走路。

一“女”一“子”虽然
“好”，但这也意味着李娜必
须将更多的精力、时间放在
两个孩子的身上。

“都说‘一孕傻3年’，我
得有6年，所以有些事时常
想不起来。别人说发生过什
么事，我说‘有吗？让我想
想。’”尽管小威、阿扎伦卡
等同时代的女子网坛选手
都在生下孩子后，选择继续
征战网坛，但李娜觉得自己

做不到，也没动过这方面的
心思，“我感觉不可能又顾
及事业又能把孩子照顾得
好，我肯定要取舍一方。”

李娜曾经表示过，她不
会给孩子们讲述自己与姜
山的网球生涯，至今也是这
么做的。“一次我和姜山打
球，当时带着女儿，结果她
不让我俩打球，把所有球都
捡起来，跟我们说不可以。”
李娜笑着说，“他们将来的
职业要看他们的兴趣，不一
定要往网球方面发展，但我
们还会推动他们从事体育
事业，项目由他们自己选。”

“退役时我想的特别美
好，以为终于可以拥有自己
的生活了，可以完全按照自
己的规划走，但现在所有精
力都在孩子身上了。”李娜
笑着说，“我现在最大的希
望，就是这俩孩子赶紧长
大！” （据《北京晚报》）

杨松：从蹦床世界冠军到阶下囚
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